

Presse Nationale

> Politique



A quelques jours du démarrage de la révision de la liste électorale, Ibrahim Coulibaly-Kuibiert (Pdt de la CEI): « Nous attendons plus ou moins 5 millions de personnes »

Cinq jours avant le démarrage de la révision de la liste électorale, le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Coulibaly-Kuibiert, a échangé avec la presse, le jeudi 4 juin 2020, dans les locaux de l'institution à Abidjan-Cocody-les 2 Plateaux. Coulibaly-Kuibiert a fait savoir que la révision de la liste électorale répond au besoin de mettre à jour les bases de données existantes tout en offrant la possibilité aux nouveaux majeurs, ou aux personnes bien qu'étant majeures mais n'ayant jamais pu exprimer leur droit au vote, de le faire. « A la dernière révision, nous étions 6 600 000 personnes sur la liste électorale. Au dernier recensement de la population, il avait été question qu'il y avait 10 millions d'Ivoiriens en âge de voter. Alors, nous attendons plus ou moins 5 millions de personnes », a-t-il dit.



Lutte contre le Coronavirus/ Bakary Sanogo (Directeur du CICG) : La communication de crise est facilitée par le leadership fort du gouvernement dans la gestion de la pandémie

Depuis la survenue du Coronavirus, la communication de crise gouvernementale ne faiblit pas. Une diversité d'outils et d'actions sont en place pour sensibiliser les populations à la dangerosité de la maladie, à se protéger et à changer de comportement pour contenir la pandémie. Pour Bakary Sanogo, Conseiller spécial du Premier Ministre et Directeur du Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG), malgré le caractère insaisissable de la pandémie, la communication de crise s'en sort bien, grâce au leadership fort du Président de la République et du gouvernement. (Source : CICG)

> Economie



Entrepreneuriat féminin: Une plateforme d'information et d'accompagnement en gestation

Le ministre auprès du Premier Ministre chargé de la Promotion de l'Investissement privé, Emmanuel Esmel Essis, a annoncé le jeudi 4 juin 2020 à son cabinet à Abidjan, la création d'une plateforme gouvernementale visant à écouter, conseiller et accompagner les femmes entrepreneures dans l'accès aux différents fonds mis en place par le gouvernement dans le cadre de son plan de riposte contre la pandémie à Coronavirus. C'était au cours d'une table ronde organisée à son initiative pour recenser efficacement les difficultés que la gent féminine rencontre du fait des effets néfastes de la Covid-19. Emmanuel Esmel Essis a indiqué que la plateforme en question sera mise en place à travers le Centre de Promotion des Investissements privés (Cepici) et l'Institut ivoirien de l'Entreprise (Inie), en collaboration avec le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant et du Secrétariat en charge de l'Autonomisation des Femmes.



Autonomisation de la femme/Phase 2 du projet Swedd : Mariatou Koné obtient le soutien de la Banque mondiale

Réunis à Washington aux USA, le jeudi 29 mai 2020, le conseil des administrateurs de la Banque mondiale a approuvé un financement de 376 millions de dollars, soit 188 milliards FCFA, afin de renforcer le capital humain en Afrique. Et améliorer aussi par la même occasion, les résultats de la région en matière de développement humain. Il s'agit du 4ème financement additionnel au titre du "projet pour l'autonomisation des femmes et le dividende démographique au Sahel". L'obtention de ce financement constitue une bonne nouvelle pour l'ensemble des 9 pays du Swedd et particulièrement pour la Côte d'Ivoire. Il est à mettre à l'actif de l'actuelle présidente en exercice du Comité Régional de Pilotage (CRP), le professeur Mariatou Koné, également, ministre ivoirienne de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté.



Danho Paulin: «Il ne faut pas interpréter les mesures d'allègement comme un retour tranquille à la normale»

Le maire d'Attécoubé et président de l'Union des Villes et Communes de Côte d'Ivoire (Uvicoci), Paulin Claude Danho, a présenté le plan de riposte adopté par sa commune qui a pris la pleine mesure de la gravité de la pandémie en initiant une vaste campagne de sensibilisation. Il l'a dit au point de presse quotidien du 4 juin sur la pandémie du Coronavirus tenue à Attécoubé. Pour Paulin Claude Danho, la lutte contre la pandémie est une préoccupation majeure de la commune et ne saurait faire l'objet de légèreté car, il s'agit de la survie des populations. C'est pourquoi, a-t-il dit, plus que jamais, la commune reste vigilante et intransigeante face au retour aux insouciances, à la recrudescence des incivilités et de l'indiscipline sanitaire et sécuritaire. « J'invite donc tous nos concitoyens à respecter les mesures barrières et surtout à ne pas interpréter les mesures d'allègement comme un retour tranquille à la normale. Le Coronavirus circule et même très fort comme l'atteste le point journalier fait par le ministère de la Santé », a exhorté le président de l'Uvicoci. La commune d'Attécoubé enregistre, à ce jour, 20 cas de contamination dont 15 guéris et 5 actuellement actifs et bien suivis.



Communication publicitaire en Côte d'Ivoire : un nouveau régime juridique adopté pour assainir le secteur

La communication publicitaire en Côte d'Ivoire dispose désormais d'un régime juridique qui vient assainir le secteur. Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, a réussi le 4 juin 2020 à Yamoussoukro, à faire adopter ce nouveau régime juridique aux sénateurs, à travers le projet de loi dont il était porteur.



Opération « Une femme, un masque »: Bakayoko-Ly Ramata poursuit la sensibilisation de proximité à Bingerville

Dans le cadre de l'opération « Une femme, un masque », pour lutter contre la COVID-19, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Ramata Ly-Bakayoko a remis, hier un lot de masques et de kits sanitaires aux femmes du grand marché de Bingerville. L'évènement était couplé à la cérémonie de lancement de la campagne de formation et de sensibilisation à la prévention de la COVID-19 des femmes des marchés, au foyer des jeunes de Bingerville.



COVID-19 : 152 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré 152 nouveaux cas confirmés de contamination au Coronavirus, hier jeudi 04 juin 2020. Ce qui porte à 3 262 le nombre de cas confirmés, dont 1 584 personnes guéries et 35 décès, selon les autorités sanitaires ivoiriennes.



COVID-19 et examens scolaires : Voici les nouvelles dates et dispositions, l'examen du CEPE supprimé

Au cours d'une conférence de presse, jeudi à Abidjan, la ministre en charge de l'Éducation nationale, Kandia Camara, a annoncé la suppression de l'examen de fin d'année (CEPE) pour les élèves en classe de CM2. Leur évaluation pour l'entrée en 6ème se fera avec les évaluations faites en classe. Pour le BEPC et le test d'orientation, 503 472 candidats vont composer dans 799 centres d'examen. Les Épreuves orales se tiendront du mercredi 8 au samedi 11 juillet 2020, et les épreuves écrites y compris le Test d'orientation en seconde auront lieu du lundi 13 au mercredi 15 juillet 2020. La proclamation des résultats est prévue pour le mardi 28 juillet 2020. Au niveau du baccalauréat, il y a 318 995 candidats répartis dans 506 centres d'examen. Les épreuves orales et pratiques, ceux du Bac technique vont composer du mercredi 15 au samedi 25 juillet 2020 ; le Bac artistique du mardi 21 au samedi 25 juillet 2020 ; et ceux de l'enseignement général du mercredi 22 au samedi 25 juillet 2020. Pour ce qui est des épreuves écrites, la période des compositions est prévue du lundi 27 au jeudi 30 juillet 2020. La proclamation des résultats se fera le vendredi 14 août 2020.



COVID-19/ Soutien à l'Institut Pasteur : Un chèque de 500 millions FCFA remis par le C2D

Une véritable bouffée d'oxygène, c'est ainsi qu'on pourrait qualifier l'important geste du Contrat de Désendettement et de Développement (C2D) d'un montant de 500 millions FCFA fait, hier, pour l'acquisition d'équipements en vue de l'amélioration du plateau technique et le renforcement des capacités de l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire. Selon l'ambassadeur de France, Gilles Huberson, l'Institut Pasteur, en première ligne dans la lutte contre le Coronavirus, va bénéficier d'une enveloppe substantielle de 4,8 milliards FCFA

qui permettra à la mise en sécurité parfaite du site en plus de renforcer ses capacités.



Journée mondiale sans tabac, le ministre de la santé prévient : « une séance de chichia équivaut à fumer 20 à 30 cigarettes »

À l'instar des autres pays du monde, la Côte d'Ivoire a célébré la journée mondiale sans tabac, le dimanche 31 mai 2020, autour du thème « La protection des jeunes face aux manipulations de l'industrie et la consommation de tabac et de la nicotine ». À cette occasion, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé, a dénoncé la duplicité des industries de tabac, qui attirent de plus en plus de jeunes à travers divers procédés. « De nouveaux produits ont fait leur apparition et sont vantés pour leur prétendue innocuité. C'est le cas des inhalateurs électroniques et de la pipe à eau, plus connue ici sous le nom de chicha ou narguilé. Ce produit, aussi dangereux sinon plus néfaste que la cigarette, suscite depuis peu, un vif intérêt chez certains jeunes qui semblent ignorer ou sous-estimer ses effets nocifs. A noter qu'une séance de chicha équivaut à fumer 20 voire 30 cigarettes », a-t-il révélé.

> Sport



CAN 2023 / réhabilitation du stade FH Boigny : Le démarrage des travaux en juillet 2020

La réhabilitation du stade Félix Houphouët-Boigny va démarrer en juillet 2020. La Commission d'ouverture des plis et des Jugements des Offres a rendu son verdict mercredi 03 juin 2020. Après un processus méticuleux, l'entreprise portugaise Mota-Engil a été sélectionnée pour rénover le mythique temple du football ivoirien, portant le nom de Félix Houphouët-Boigny, le père de la nation ivoirienne. Les travaux de réhabilitation sont prévus pour une durée de 20 mois afin de respecter le timing des cahiers de charges de la Confédération africaine de football (CAF). Ce stade de plus de 34 000 places sera entièrement rénové et couvert avec toutes les commodités.

Vu sur le Net

> Politique



Réponse à la COVID-19 : le chef de l'ONU appelle à la solidarité et à un "vaccin des peuples" contre le virus

Le secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres, a appelé mercredi 03 juin 2020 à la solidarité en réponse à la pandémie de COVID-19 et à un "vaccin des peuples" contre le virus. "La pandémie de COVID-19 provoque d'énormes souffrances humaines et des difficultés économiques dans le monde entier. Nous avons besoin d'une réponse beaucoup plus forte d'unité et de solidarité, si nous voulons traverser cette pandémie ensemble et construire un avenir plus sûr et plus stable", a déclaré M. Guterres, lors d'un Sommet extraordinaire intersession de l'Organisation des États d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (OEACP).

> Economie



Un nouveau modèle de gestion des Etablissements Publics Nationaux (EPN) adopté

Un nouveau modèle de gestion des Etablissements Publics Nationaux (EPN) a été adopté mardi dernier par les députés. Le projet a porté à la création de catégories d'établissements publics. Ledit projet de loi portant définition et organisation des sociétés d'Etat, voté à l'unanimité des membres présents de la CAEF, s'inscrit dans le cadre général des politiques de gestion et de contrôle optimum de l'utilisation des ressources publiques adoptées par le gouvernement. A ce propos, le ministre Sanogo Moussa, ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, invité des parlementaires, a soutenu que ledit projet de loi traduit la volonté du Président de la République de mettre en place un modèle de gestion active et dynamique du portefeuille de l'Etat.



Emploi jeunes : Mamadou Touré finance des projets de lutte contre la COVID-19 à hauteur de 42 millions de FCFA

Lancé le 20 avril dernier, lors d'une conférence de presse consacrée au bilan des activités du ministère de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes, le programme de financement de l'Agence Emploi jeunes dédié aux jeunes porteurs de projets de lutte contre la pandémie du Coronavirus, est rentré dans sa phase opérationnelle. Ce jeudi 04 juin 2020, à Abidjan-Plateau, six jeunes ont reçu des mains du ministre Touré Mamadou des chèques d'une valeur globale de 42 200 000 FCFA. Les projets qui ont bénéficié du financement portent sur la fabrication de drones pour la désinfection des villes et villages, de cache-nez, de dispositifs de lavage de mains, de gel hydro-alcoolique...

> Société



Fonction publique/Opération contrôle physique de présence : La phase des réclamations s'ouvre le lundi 8 juin

Le ministre de la Fonction publique, Issa Coulibaly, dans un communiqué en date du 2 juin 2020, informe les fonctionnaires et agents de l'Etat non contrôlés ou pointés absents, que les réclamations s'ouvrent à partir du lundi 8 juin 2020. Cette opération prendra fin, à en croire le communiqué, le mercredi 8 juillet 2020, soit un mois après. A cet effet, les concernés sont invités à se présenter à la Direction des Affaires Juridiques et du Contentieux (DAJC), au 4^e étage de l'immeuble Perignon dudit ministère. Le ministre précise que pour les réclamations, ces fonctionnaires et agents de l'Etat devront se munir de leurs pièces justificatives et ce, avant l'expiration du délai de rigueur.



Réouverture des écoles et universités : les derniers convois des élèves et étudiants prévus les 13 et 14 juin (Ministère)

Les derniers convois pour transporter les élèves et étudiants d'Abidjan vers les villes de l'intérieur du pays et inversement seront organisés le 13 et 14 juin 2020. C'est ce qui ressort de la conférence de presse du gouvernement relatif à la COVID-19, tenue ce mercredi au ministère de la Sécurité et de la Protection civile, au Plateau. L'annonce a été faite par Mme Immaculée Kouassi du CICG (Centre d'Information et de Communication du Gouvernement), qui livrait l'information émanant du ministère de l'Enseignement supérieur.

Agence de Presse

> Politique



L'opération de révision de la liste électorale se tient du 10 au 20 juin (CEI)

Le président de la Commission Electorale Indépendante (CEI), Ibrahim Kuibiart Coulibaly, a annoncé jeudi, lors d'une conférence de presse, au siège de l'institution, que l'opération de révision de la liste électorale se tiendra du 10 au 20 juin sur toute l'étendue du territoire ivoirien. Cette opération se tiendra également du 13 au 14 juin 2020 à l'étranger pour l'enrôlement des Ivoiriens expatriés, a précisé Kuibiart Coulibaly. En outre, le président de la CEI souligne que 10 848 centres de recensement seront déployés en Côte d'Ivoire et 84 centres à l'étranger, soulignant que 35 000 agents de recensement y seront mobilisés.

> Economie



Bientôt les ACD délivrés en 3 ou 6 mois (Ministre)

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a annoncé jeudi à Yamoussoukro que son département travaille à réduire les délais de délivrance des Arrêtés de concession (ACD) entre trois et six mois maximum pour les cas les plus complexes. Présent dans la capitale politique à l'occasion de l'examen en seconde lecture par le Sénat du projet de loi portant ratification de l'ordonnance 2018-357 modifiant l'article 6 de l'ordonnance 2013-481 du 2 juillet 2013 fixant les règles d'acquisition de la propriété des terrains urbains, Bruno Nabagné Koné a admis que les usagers avaient des raisons objectives de se plaindre des services chargés de ce précieux document mais que la situation s'était fortement améliorée, même si « beaucoup de gens qui ont eu de mauvais souvenirs continuent de critiquer ».



Le ministre du Budget félicite les douanes pour la saisie d'une importante quantité de drogue

Le ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a exprimé, jeudi, ses félicitations à la direction générale des Douanes ivoiriennes pour la saisie de cinq tonnes de drogue d'une valeur marchande d'environ 300 millions de francs CFA, par les agents en poste à Abengourou en deux phases. La première saisie d'une quantité de 2,8 tonnes constituée de 1 652 plaquettes a été réalisée le 31 janvier et la seconde de 2,2 tonnes de 1 100 plaquettes, le 25 mai.

> Société



La publicité sur l'alcool dans le viseur des autorités ivoiriennes

La loi portant régime juridique de la communication publicitaire adoptée jeudi par la Commission de la

recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement du Sénat admet deux principes majeurs que sont l'interdiction de la publicité sur le tabac et l'autorisation de la publicité de l'alcool, « mais à certaines conditions ». Ces conditions sur la publicité de l'alcool seront définies par un décret. « Très bientôt, nous allons nous mettre autour de la table avec le ministre chargé de la Santé pour définir ces modalités de régulation qui permettraient de protéger nos enfants mais aussi garantir l'effectivité des affaires des entreprises qui ont investi dans les différents secteurs », a révélé le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré.



4,5 tonnes de produits pharmaceutiques prohibés saisis par la gendarmerie à Bouaké

La cellule antidrogue de la gendarmerie territoriale de Bouaké a saisi jeudi une importante quantité de produits pharmaceutiques prohibés estimés à 4,5 tonnes dont 1,3 tonne de médicaments de qualité inférieure, 2,4 tonnes de cigarettes « Chances » et 800kg de cigarettes « Empire ». Cette importante saisie a été opérée au domicile du nommé Baldé Ouri Amadou, sis au quartier Dar-es-Salam, suite à un appel anonyme. Ce dernier, absent des lieux au moment des faits, est activement recherché afin de répondre de son acte devant la justice, a indiqué le commandant adjoint de la gendarmerie territoriale de Bouaké, le lieutenant-colonel Békay Amon Claude.



Le ministre Flindé s'enquiert du fonctionnement du CN-MAEP et du bureau national de la CEDEAO

Dans le cadre de ses visites de prise de contact depuis sa nomination, le ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Albert Flindé a visité mercredi les locaux de la Commission nationale du Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (CN-MAEP) et le bureau national de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) à Abidjan, en vue de s'assurer de leur bon fonctionnement. Après avoir échangé avec les responsables du MAEP et ceux du bureau national de la CEDEAO, le ministre s'est dit satisfait de leurs rôles et missions.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci

@gouvci.officiel

gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.